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第６回南相馬市教育委員会定例会会議録 

 

１ 開催日 

  令和６年５月２４日（金） 
 
２ 場 所 

  南相馬市役所 東庁舎２階 第１会議室 
 
３ 会議時間 

  開会 午後 １時３０分 
  閉会 午後 ３時００分 
 
４ 出席者 

  教 育 長 大和田 博 行 
  教育長職務代理者 髙 野 惠以子 
  委      員 和 田 菜 子 

 委      員 山 邉 彰 一 
   
５ 欠席者 

 委      員 金 子 まゆみ 
 
６ 説明のため出席した者の職氏名 

  教育委員会事務局長 宝 玉 光 之   次長兼教育総務課長 大 石 雄 彦 
参事兼学校教育課長 矢 内 信 男   参 事 兼 指 導 主 事 村 上 潤 一 
教育企画担当課長 熊 坂 真 利   文 化 財 課 長 川 田   強 
生涯学習課 原町生涯学習センター 次長 佐 藤 玉 枝 
参事兼中央図書館長 石 川 智 浩 

 
７ 傍聴人 

 ０人 
 
８ 書 記 

  教育総務課総務係 係長 加藤安枢子 
 
９ 報告事項及び議案 

  報告第 ５号 令和５年度南相馬市立博物館事業の実施状況について 

報告第 ６号 令和５年度南相馬市生涯学習センター事業実施状況について 

報告第 ７号 令和５年度南相馬市立図書館事業の実施状況について 

議案第２４号 南相馬市文化財保護審議会臨時委員の委嘱について 

議案第２５号 南相馬市立図書館協議会委員の委嘱について 

議案第２６号 令和６年度南相馬市一般会計６月補正予算の要求について（非公開） 

  議案第２７号 南相馬市立博物館協議会委員の委嘱について 
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午後１時３０分 開会 

○教育長 

  只今から、令和６年第６回南相馬市教育委員会定例会を開催します。 

金子委員は都合により欠席となりますが、出席委員は定数に達しておりますので、会

議を開催して参ります。 

なお、本日、報告第７号に関する差替資料がお手元に配布されております。 

また、追加議案として「議案第２７号 南相馬市立博物館協議会委員の委嘱につい

て」が提出されておりますので御確認ください。 

 それでは「議事日程第１ 会期及び議事日程の決定」についてですが、会期は本日

１日限り、議事日程はお手元の資料のとおりといたします。 

また、議案の性格上、議案第２６号を非公開といたしたいと思います。 

南相馬市教育委員会会議規則第１２条の規定によりお諮りいたします。議案第２６

号を非公開とすることにご異議ございませんか。 

 

 （「異議なし」の声あり） 

 

○教育長 

  御異議なしと認めます。 

  次に、「議事日程第２ 書記の指名」についてですが、教育総務課・加藤係長を指名

いたします。 

 

○教育長 

  次に、「議事日程第３ 諸般の報告」に入ります。まず、（１）教育総務課所管事項

の報告をお願いいたします。 

 

○教育総務課長 

 

  （説 明） 

 

○教育長 

  只今、説明のありました報告について、ご質問等ございましたらお願いいたしま

す。 

 

  （「なし」の声あり） 

 

○教育長 

  それでは、ご質問等がないようですので、次に（２）学校教育課所管事項の報告を

お願いいたします。 
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○学校教育課長 

 

 （説 明） 

 

○教育長 

  只今、説明のありました報告について、ご質問等ございましたらお願いいたしま

す。 

 

○和田委員 

  資料５ページの４番「公開モデル授業」に関して、今年度の実施予定回数と教科を

教えてください。 

 

○学校教育課長 

  学校指導委員の授業を参観するこの事業ですが、６名の指導委員を任命してしてお

り、今年度、来年度それぞれ３回ずつ実施する予定です。資料に記載の６月２４日は

高平小学校で国語、それ以外の学校と教科については確認して後ほど報告いたしま

す。 

 

○和田委員 

  もう１点伺います。市内にも外国籍の児童生徒がいらっしゃると思います。先日、

新聞に県立高校入試について、外国籍枠１０人に対して、合格者が５人であったとい

う記事がありました。そのような外国籍の児童生徒についてのフォローは市のほうで

対応するのか、学校又は家庭に任せているのかお伺いします。 

 

○学校教育課長 

  市内小中学校でにも外国籍の児童生徒が増えており、国籍も言語も様々です。市と

しても中国語が話せる介助員を雇用しており、原町第一中学校に配置しています。英

語であれば ALT に手伝ってもらったり、各家庭で翻訳機を準備したりするケースもあ

ります。実際に高校入試を受験する方もおります。 

 

○教育長 

  今の内容に関して確認ですが、外国語を話せる介助員の要望は１校だけでしょう

か。 

 

○学校教育課長 

  要望は多いですが人の確保が難しい現状です。市の多文化共生センターSAKURA と

も連携しながら日本語を教えてもらっています。 
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○教育長 

  ほかにご質問等がなければ、次に（３）文化財課所管事項の報告をお願いいたしま

す。 

 

○文化財課長 

 

  （説 明） 

 

○教育長 

  資料１１ページの８番の浦尻貝塚整備検討委員会に関連して、施設のオープン予定

を確認させてください。 

 

○文化財課長 

 令和６年９月７日にガイダンス施設をオープンする予定です。その際は教育委員の皆

様にも案内したいと考えております。 

 

○教育長 

  ほかにご質問がなければ、次に（４）生涯学習課所管事項の報告をお願いいたしま

す。 

 

○生涯学習課原町生涯学習センター次長 

 

  （説 明） 

 

○教育長 

  只今、説明のありました報告について、ご質問等ございましたらお願いいたしま

す。 

 

○和田委員 

  ５月から６月にかけて、各地域学校協働本部会議が開催されますが、その組織は今

後コミュニティ・スクールにつながっていくのでしょうか。 

 

○生涯学習課原町生涯学習センター次長 

  地域学校協働本部事業は、令和５年度から始まったものでして、各小学校において

それぞれ特色ある事業を行うものです。事業の背景として地域における教育力の向上

を目指し、社会全体で対応することが求められているという中で、地域と学校がパー

トナーとして連携しながら、継続的な取組を行うことを目的としています。 

地域と学校が子供たちを支援するというだけでなく、地域と学校がパートナーとし
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てお互いに協働、連携していくためにこの事業が始まったという背景がございます。 

 

○和田委員 

協働本部会議の構成員はどのような方々となっていますか。 

 

○生涯学習課原町生涯学習センター次長 

教育委員会事務局長、校長、PTA 会長など１５人構成となっておりまして、それぞれ

地域コーディネーターがメインとなって進めて頂いております。 

 

○教育長 

 和田委員からお話がありましたように、これはコミュニティスクールとセットにして 

考えていく必要があると思っています。学校だけとか地域だけではなく、両方が連携し 

てその地域のこどもたちを育てていくこと、そしてこども達が地域の中で自分達が出来 

ることは何があるのかと双方が考えていく。地域から働きかけるのは地域学校協働本部 

で、学校側から働きかけるのはコミュニティスクールだと思っています。 

現時点ではコミュニティスクールに関する動きはまだ進んでおりません。 

 

○教育長 

  ほかにご質問等などございますか。 

 

  （「なし」の声あり） 

 

○教育長 

  それではご質問等がないようですので、次に（５）中央図書館所管事項の報告をお

願いいたします。 

 

○中央図書館長 

 

 （説 明） 

 

○教育長 

  只今、説明のありました報告について、ご質問等ございましたらお願いいたしま

す。 

 

  （「なし」の声あり） 

 

○教育長 

  それではご質問等がないようですので、次に(６)教育長事務報告をお願いします。 
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○教育総務課長 

 

  （説 明） 

 

○教育長 

  只今、説明のありました報告について、ご質問等ございましたらお願いいたしま

す。 

 

   （「なし」の声あり） 

 

○教育長 

それではご質問等がないようですので、ここで学校教育課の諸般の報告で保留とな

りました件について説明をお願いします。 

 

○学校教育課長 

今年度の公開モデル授業を実施する学校と教科については、高平小学校が国語、小

高小学校が道徳、原町第一中学校が数学となっております。 

   

○教育長 

それでは次に「議事日程第４ 提出議案の説明及び審議」に入ります。 

はじめに、報告第５号「令和５年度南相馬市立博物館事業の実施状況について」を

議題といたします。内容の説明を求めます。 

 

○文化財課長 

 

（説 明） 

 

○教育長 

  只今、説明のありました議案について質疑を行います。 

ご意見、ご質問などをお願いいたします。 

 

○教育長 

  資料４７ページの「入館者集計以外の博物館利用者」の部分で、利用者が昨年度よ

り増えたという報告ですが、昨年度実施した奥州相馬氏７００年記念バスツアー参加

者以外で増えた部分は何でしょうか。 

 

○文化財課長 

  増えたのは講師派遣の部分で、学校関係、一般それぞれ１，０００人以上となって
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おります。奥州相馬氏の関係以外にも、報徳関係や自然等について依頼されることが

増えております。近年の博物館活動は来館して頂くだけではなく、社会活動の中に学

芸員が貢献していくことが求められており、好ましい傾向だと捉えております。 

  一方で、依頼が増えすぎる場合には文化遺産サポーターの活用も考えていきたいと

思っております。 

 

○教育長 

  良い傾向だと思います。 

  ほかにご質問等などございますか。 

 

  （「なし」の声あり） 

 

○教育長 

  なければここで質疑を終了します。 

報告第５号についてはご承認をお願いいたします。 

次に、報告第６号「令和５年度南相馬市生涯学習センター事業実施状況について」

を議題といたします。内容の説明を求めます。 

 

○生涯学習課原町生涯学習センター次長 

 

（説 明） 

 

○教育長 

  只今、説明のありました議案について質疑を行います。ご意見、ご質問などをお願

いいたします。 

 

  （「なし」の声あり） 

 

○教育長 

 なければここで質疑を終了します。 

報告第６号についてはご承認をお願いいたします。 

次に、報告第７号「令和５年度南相馬市立図書館事業の実施状況について」を議題

といたします。内容の説明を求めます。 

 

○中央図書館長 

（説 明） 
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○教育長 

  只今、説明のありました議案について質疑を行います。ご意見、ご質問などをお願

いいたします。 

 

○和田委員 

  感想として、小高図書館と鹿島図書館のリファレンスサービス利用者が増えたこと

は、それぞれの図書館の認知度も上がっているのだろうと思い、良いことだと思いま

す。また他の図書館との相互貸借についても、借受より貸出のほうが多かったという

ことは、南相馬市の図書館の蔵書が充実している表れだと思うので良いことだと思い

ました。 

 

○教育長 

  ご意見ありがとうございます。 

他にございますか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

○教育長 

なければここで質疑を終了します。 

報告第７号につきましてはご承認をお願いいたします。 

次に、議案第２４号「南相馬市文化財保護審議会臨時委員の委嘱について」を議題

といたします。議案内容の説明を求めます。 

 

○文化財課長 

 

（説 明） 

 

○教育長 

  只今、説明のありました議案について質疑を行います。ご意見、ご質問などをお願

いいたします。 

 

（「なし」の声あり） 

 

なければここで質疑を終了します。 

お諮りいたします。只今提案のありました議案第２４号について、原案のとおり決

定することにご異議ございませんか。 

 

 （「異議なし」の声あり） 
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○教育長 

  ご異議なしと認め、議案第２４号については原案のとおり決定いたします。 

次に、議案第２５号「南相馬市立図書館協議会委員の委嘱について」を議題といた

します。議案内容の説明を求めます。 

 

○中央図書館長 

 

（説 明） 

 

○教育長 

  只今、説明のありました議案について質疑を行います。ご意見、ご質問などをお願

いいたします。 

 

（「なし」の声あり） 

 

なければここで質疑を終了します。 

お諮りいたします。只今提案のありました議案第２５号について、原案のとおり決

定することにご異議ございませんか。 

 

 （「異議なし」の声あり） 

 

○教育長 

  ご異議なしと認め、議案第２５号については原案のとおり決定いたします。 

 

次に、議案第２６号「令和６年度南相馬市一般会計６月補正予算の要求について」

を議題といたします。議案第２６号の審議は非公開となります。 

議案内容の説明を求めます。 

 

○教育総務課長○文化財課長 

 

（説 明） 

 

○教育長 

  只今、説明のありました議案について質疑を行います。ご意見、ご質問などをお願

いいたします。 

 

（「なし」の声あり） 
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なければここで質疑を終了します。 

お諮りいたします。只今提案のありました議案第２６号について、原案のとおり決

定することにご異議ございませんか。 

 

 （「異議なし」の声あり） 

 

○教育長 

  ご異議なしと認め、議案第２６号については原案のとおり決定いたします。 

次に、議案第２７号「南相馬市立博物館協議会委員の委嘱について」を議題といた

します。追加提出議案資料をお手元にご準備ください。 

議案内容の説明を求めます。 

 

○文化財課長 

 

（説 明） 

 

○教育長 

  只今、説明のありました議案について質疑を行います。ご意見、ご質問などをお願

いいたします。 

 

（「なし」の声あり） 

 

なければここで質疑を終了します。 

お諮りいたします。只今提案のありました議案第２７号について、原案のとおり決

定することにご異議ございませんか。 

 

 （「異議なし」の声あり） 

 

○教育長 

  ご異議なしと認め、議案第２７号については原案のとおり決定いたします。 

 

  次に、「議事日程第５ その他」に入ります。 

 

○教育総務課長 

 

 （今後の議事日程等を説明） 

○教育長 

  今後の日程について確認をお願いいたします。 
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  その他に何かございませんか。 

 

 （「なし」の声あり） 

 

○教育長 

  ないようですので、以上をもちまして、南相馬市教育委員会定例会を閉会といたし

ます。 

 

午後３時００分 閉会 

 


